

tation, se livrèrent à une étude sérieuse et obtinrent des résultats merveilleux : le sommeil lucide, l'absence de sensibilité, etc. Souvent ces médecins accomplirent des opérations douloureuses, sur des invalides, sans que ceux-ci donnassent signe de sensibilité.

Après ces résultats, l'Académie française de médecine, nomma une commission (1831) dans le but de donner une solution à cette science nouvelle. Les opinions varièrent énormément et il se passa un demi-siècle avant que les savants fussent en mesure de donner une solution à ce problème qui commençait à intriguer l'univers entier.

Aujourd'hui, cette question soumise au sens commun de tout le monde, étudiée minutieusement par tous les savants et placée sous son véritable jour, est impossible à nier. En un mot, le magnétisme animal avec tous ses appareils de fluide, etc., est tombé dans l'abîme du ridicule, mais de ces cendres est ressorti l'hypnotisme, avec ses manifestations